



## Operación Sierra-Kilo (Kosovo) 2000-2010



Para detener la catástrofe humanitaria que se estaba produciendo en Kosovo con el enfrentamiento entre la milicia armada albanokosovar (UCK) y el Ejército Yugoslavo, entre marzo y junio de 1999, la Alianza Atlántica lanzó una campaña Aérea contra objetivos del Ejército Yugoslavo en Kosovo y Serbia. La OTAN, al amparo de la Resolución 1244 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas y el Acuerdo Técnico con el Ejército Yugoslavo, desplegó una fuerza multinacional de unos 20.000 efectivos (KFOR). Su mandato fue disuadir la hostilidad y amenazas contra Kosovo por parte de las fuerzas yugoslavas y serbias; establecer un entorno seguro que garantizase la seguridad y el orden públicos; desmilitarizar el Ejército de Liberación de Kosovo (UCK) y apoyar el esfuerzo humanitario internacional.

Durante diez años, más 22.000 soldados españoles participaron en la Operación, nueve de los cuales fallecieron en el cumplimiento de la misión. El contingente español estuvo encuadrado en la Brigada Oeste, bajo mando italiano, cuyo Cuartel general se encontraba en la localidad de Pec. Las fuerzas españolas estuvieron desplegadas principalmente en “Base España”, en la localidad de Istok.

En marzo de 2009, la ministra de Defensa anunció el repliegue del contingente español de Kosovo, que finalizó en septiembre del mismo año. Las FAMET mantuvieron a lo largo del año 2000 varios destacamentos en apoyo a La misión de la OTAN en Kosovo. Fueron, sucesivamente, KSPUHEL I con 4 HU 10 Y KSPAHEL I con 2 HU-21 “Súper Puma” que sumaron más de 800 horas de Vuelo y apoyaron con eficacia, desde Kosovo y Macedonia respectivamente, a la BMN-C y a COMKFOR en misiones de transporte táctico y logístico, adiestramiento, EVASAN y Command flight.